

Luc 11/1-13 (NBS), Béthel, 24/07/2022

Un dé-centrement de soi  
pour redécouvrir Dieu notre Père en Christ  
Et un re-centrement de soi sur le Chemin de la Foi !

Mt 6.9-13

1 Il pria un jour en un certain lieu. Lorsqu'il eut achevé, un de ses disciples lui dit: Seigneur, enseigne-nous à prier, comme Jean aussi l'a enseigné à ses disciples. 2 Il leur dit: Quand vous priez, dites:

Père,

que ton nom soit reconnu pour sacré,

que ton règne vienne!

3 Donne-nous, chaque jour, notre pain pour ce jour;

4 pardonne-nous nos péchés,

car nous aussi, nous remettons sa dette à quiconque nous doit quelque chose;

et ne nous fais pas entrer dans l'épreuve.

5 Il leur dit encore: Qui d'entre vous aura un ami chez qui il se rendra au milieu de la nuit pour lui dire: «Mon ami, prête-moi trois pains, 6 car un de mes amis est arrivé de voyage chez moi, et je n'ai rien à lui offrir.» 7 Si, de l'intérieur, l'autre lui répond: «Cesse de m'importuner; la porte est déjà fermée, mes enfants et moi nous sommes au lit, je ne peux me lever pour te donner des pains», 8 — je vous le dis, même s'il ne se lève pas pour les lui donner parce qu'il est son ami, il se lèvera à cause de son insistance effrontée et il lui donnera tout ce dont il a besoin.

Mt 7.7-11

9 Eh bien, moi, je vous dis: Demandez, et l'on vous donnera; cherchez, et vous trouverez; frappez, et l'on vous ouvrira. 10 Car quiconque demande reçoit, qui cherche trouve, et à qui frappe on ouvrira. 11 Quel père parmi vous, si son fils lui demande un poisson, lui donnera un serpent au lieu d'un poisson? 12 Ou bien, s'il demande un œuf, lui donnera-t-il un scorpion? 13 Si donc vous, tout mauvais que vous êtes, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il l'Esprit saint à ceux qui le lui demandent!

Frères et sœur en Christ, Bonjour !

Aujourd'hui l'Évangile de Luc nous propose

un dé-centrement de soi en vue de se situer devant Dieu notre Père,

et un re-centrement de soi pour continuer sur le Chemin de la Foi.

Donc, plutôt que de faire la comparaison du Notre Père de Matthieu et celui de Luc, je vous invite à entrer dans l'articulation lucanienne de la réponse de Jésus à ses disciples : « Seigneur nous apprends-nous à prier ».

J'ai repéré 7 points d'articulations, mais il vous est possible d'en repérer librement d'autres en vue, je l'espère, de mettre en lumière un renouveau du dynamisme (puissance) de la foi évangélique.

Auparavant, une remarque au moins : celle-ci émerge de l'Accompagnement Pastoral et de l'Analyse du Langage, pour pointer ce qui se joue lorsqu'une « Demande » arrive au « Langage ». C'est qu'une demande est toujours porteuse d'une autre demande qui est plus importante que la première ; plus importante parce que plus proche du « cœur », du « sujet » du « demandeur », bref du plus « intime d'un être humain ». Voici une illustration simple : « une demande est comparable à une enveloppe qui contient précieusement une autre demande ». C'est ce qui se passe au niveau des disciples : Demande d'apprendre à prier

comme les disciples de Jean le Baptiste ! Jésus écoute cette demande. Toutefois, c'est une « écoute » pour « entendre » la seconde demande, d'où le Notre Père en réponse en vue de créer un dé-centrement libérateur des disciples, ces derniers se retrouvant par la suite re-centrer pour suivre Jésus !

À présent, revenons aux 7 points d'articulation repérables, entre autres, dans le texte de Luc :

### **1. Premier point d'articulation :**

D'entrée Dieu est posé en tant que Père dont le « nom » est « sacré » ; « sacré », c'est-à-dire une « sainteté » (mis à part) que ne peut capturer aucun orant, aucun « prier », aucun croyant. Et pourtant une « sainteté » qui concerne aussi celui qui prie : « Soyez saint car je suis saint » (1Pierre 1/15-16). Nous sommes ici au cœur du baptême ; le baptême, c'est notre inscription avec chacune son nom, chacun son nom dans l'Alliance de la filiation adoptive symbolisée par notre Baptême. La prière du Notre Père est avant tout une rencontre de Dieu le Père et de ses filles, et ses fils en Jésus-Christ et en son Esprit Saint !

### **2. Deuxième point d'articulation :**

Ensuite, le règne de Dieu qui vient vers nous : c'est ici l'espérance de l'accomplissement final de la nouveauté du Royaume de Dieu. La relation d'enfant de Dieu ne s'arrête pas ici-bas, elle ne se limite pas au « provisoire de l'Histoire », mais elle aboutit au Royaume qui vient !

### **3. Troisième point d'articulation :**

Ici-bas, la vie quotidienne des enfants du Père nécessite du « Pain », et notre « Pain » s'appelle Jésus-Christ : « Je suis le Pain descendu du ciel », c'est notre nourriture, mais aussi notre breuvage (Jean 6/31-35), donc le « nécessaire pour nourrir notre foi quotidienne » !

### **4. Quatrième point d'articulation :**

Être en relation avec Dieu notre Père, c'est aussi reconnaître que nous vivons cette relation « en rupture ». Cette rupture est désignée par le « péché ». Le pardon du Père concernant cette rupture qui est notre péché nous est accordé en Jésus-Christ en nous rétablissant à nouveau dans notre relation filiale. Ainsi, les enfants du Père peuvent gérer le pardon envers leur entourage et espérer une nouvelle façon de vivre ensemble !

### **5. Cinquième point d'articulation :**

L'épreuve : à chaque instant de notre vie croyante, nous cédon sciemment ou inconsciemment aux épreuves existentielles. Ici, le tout consiste à accepter le Christ Sauveur et Seigneur. L'épreuve de notre quotidien nous rappelle notre humanité « devant Dieu notre Père » et « dans le Monde ». C'est le destin de tout être humain. Or, nous ne sommes pas limité par le destin de ce monde : nous sommes habités par l'« espérance », l'espérance d'être sauvé de nos épreuves !

### **6. Sixième point d'articulation :**

Dieu notre Père n'est pas indifférent aux « besoins de ses filles et fils » : il nous écoute en son Fils Jésus-Christ Crucifié et Ressuscité ; il écoute nos besoins mais nous appelle à aller au-delà de nos besoins. C'est ici que l'évangéliste Luc, de façon surprenante, nous invite à un re-centrement de chacune et de chacun de nous : puisque nous sommes des êtres humains, il nous est donné de nous approcher de Dieu notre Père à partir de nos besoins ! Toutefois, nos besoins ne constituent pas le but de la prière. Notre Dieu n'est pas un « Dieu du besoin

humain ». S'il en était, « il se débarrasserait très rapidement de nous comme le fait le Père de famille décrit par Luc » !

### **7. Septième point d'articulation : (Ce point sera repris à partir de Luc 12/13-21)**

À ce niveau, il nous revient d'accepter notre propre dé-centrement subjectif, puis à un re-centrement toujours subjectif : c'est-à-dire passer de nos besoins à notre « désir ». Mais ce passage n'est pas de l'ordre d'une performance humaine. Ce passage implique l'Esprit Saint. Tout au long de l'évangile de Luc, le changement radical est fruit de l'Esprit Saint : le changement radical, traditionnellement appelé, la « conversion », la « repentance », le « repentir », fruit qui relève de l'Esprit du Seigneur. Ainsi, le dé-centrement du Croyant est une entrée créée par l'Esprit du Seigneur pour vivre pleinement la COMMUNION avec la Sainte Trinité, le Père, le Fils et l'Esprit qui renouvelle l'Edification et la Sanctification des filles et fils adoptifs. Certes, l'installation d'une tente, comme le voulaient les disciples sur la montagne de la transfiguration, est impossible, et pourtant, dans l'après-coup de cette RENCONTRE COMMUNIONNELLE, les filles et les fils adoptifs, dans le nouveau re-centrement poursuivent leur chemin avec le Seigneur

pour l'annonce de l'Évangile,

pour préparer l'accueil du don du Baptême,

pour célébrer la Cène

et pour assumer le vivre en COMMUNAUTE ECCLESIALE avec les VOCATIONS respectives sous l'AUTORITE DES ECRITURES SAINTES dans l'espérance de la Réalisation Finale de la Nouveauté du Royaume qui vient : « Demande, et tu recevras ». Demandes au Père, au nom de Jésus-Christ, et tu recevras l'Esprit Saint ! »

Dimanche prochain, toujours en compagnie de Luc, nous méditerons autour du « désir » !

Que notre Sauveur et notre Seigneur Jésus-Christ Crucifié et Ressuscité vous comble de sa Bénédiction Eternelle. Amen.